

in なめりかわ



消費生活研究 アロエグループ
代表 岩城和子さん(加島町)

岩城さんはグループを設立した一人で、16人のメンバーで環境問題や省資源・省エネ問題、食育、悪質商法など身近な問題を改善できるよう学習・実践・話し合いをし、その成果をさまざまなイベントで発表しておられます。

「皆さん気心の知れた人たちで、会って情報交換するのが楽しい。でも、年に1回ある活動発表の研究テーマを決めるのが大変」という岩城さん。「省エネを意識するのとはしないのでは未来が違ってくるのでは…。限りある資源を大切にするためには、リサイクルされた再生品を使うことが大事。その循環を進めるためにもエコマークやグリーンマークが付いた商品などを購入して、地球をいたわる暮らしをすすめていきたいですね」と話していただきました。

なお、このたび「アロエグループ」は、消費生活分野の研究成果の功績が認められ、県知事表彰を受けられました。

No.1 登場

市小学校自作童話大会 最優秀賞 三枝奈央さん(東加積小6年)



10月7日、東加積小学校で行われた滑川市小学校自作童話大会で、最優秀賞に選ばれました。

大会は市内7校から代表1人ずつが出場して行われ、三枝さんは「雨の日のおくりもの」と題して、自作の童話を発表しました。

「最優秀賞に選ばれてうれしい。学校みんなが聞いてくれたので最後まで笑ってできた」と話してくれました。

10月29日に北日本新聞ホールで開かれた県大会にも出場しました。

ゆずります・求めます

家庭で使われずに眠っている品物や探しているけど見つからない品物はありますか。

- ◆ゆずります
応談・電動草刈機
・体重計

- ◆求めます
応談・テレビ、ビデオデッキ
・希望幼稚園男子用制服
・デジタルヘルスマーター
無料・自転車(男子用2台)

ゆずりたいものや探しているものがある場合は、生活環境課(内線322)までご連絡ください。



シニア海外ボランティア派遣

安本栄二さん(安田)



安田出身の安本栄二さんが、国際協力機構(JICA)のシニア海外ボランティアとして、シリアのダマスカスへ10月から2年間、勤務されることになりました。

安本さんは20歳のころにも青年海外協力隊に参加され、今回は、空調暖房の配管設備を指導することになっており活躍が期待されています。

第52回 滑川市音楽会

とき 11月27日(日)
開場 12:40 開演 13:00
ところ 西地区コミュニティホール
入場料 300円
参加団体 邦楽4団体 洋楽6団体

The 14th International Exchange Day 第14回 滑川市国際交流デー

とき 12月10日(土) 13:00~16:00
ところ 早月中学校ランチルーム
内容 海洋深層水の塩作りと外国料理紹介
定員 先着50人(中学生以上)
参加費 500円
問合せ先 国際交流事業実行委員会
企画情報課内
実行委員会事務局(内線221)

国際交流員 アラナ・クラウス



ユダヤの新年

みなさん、あけましておめでとうございます！
ユダヤ暦では、10月の初めぐらいに新しい年が始まり、日没に新しい1日が始まることになっています。今年も10月3日にローシュ・ハッシュャナー(Rosh Hashanah)という新年祭があつて5766年になりました。ローシュ・ハッシュャナーの語源はヘブライ語で、年(ハナー)の頭(ロ)という意味です。

私はユダヤ系ですので、毎年ローシュ・ハッシュャナーの夕焼けになったら前の年のことを思い出して再出発することを考えます。

ユダヤ教徒はローシュ・ハッシュャナーではもちろん教会で礼拝しますが、それ以外にもいろいろな習慣があります。まず、ラビ(ユダヤの聖職者)がシナゴグ(教会)で角笛を吹きます。昔はその音でみんなにローシュ・ハッシュャナーが始まったことを知らせていました。吹いたら、安息日になって仕事は禁止です。イスラエルでは、祝日で新聞、官公庁、ほとんどの会社も休みとなります。

「年の頭」を意味するローシュ・ハッシュャナーにちなんで魚の頭を食べたり、甘い(良い)新年を願うように蜂蜜をかけたリンゴやパンなどが食べられます。年が明けた午後には水のある場所(海岸、橋の上など)に行き、ポケットの中にあるごみを捨てます。

ローシュ・ハッシュャナーでは、「良いお年を」という意味のヘブライ語の特別な挨拶「ルシャナトバ」を使います。

ユダヤ暦ではティシュリー(Tishri)という月(西暦では10月ぐらい)は最も神聖な1カ月です。ローシュ・ハッシュャナーは一日目、そして十日目をヨーム・キップール(Yom Kippur)といいます。

今年も10月12日がヨーム・キップールでした。ヨーム・キップールはユダヤ教の贖罪の祝祭日で、最大の休日の一つです。ユダヤ教徒はこの日は飲食、入浴、化粧などの一切の「労働」を禁じられます。ヨーム・キップールの前には自分が人に対してした悪事を全部白状し償います。そして、ヨーム・キップールでは神に対する罪悪を清めます。そうすると、浄化した靈魂で新しい年が始まります。

日本に住んでいるユダヤ人は少ないけれども、神戸にも東京にもシナゴグがあつて、日本人のユダヤ教徒もいます。私自身は上記の習慣を全部するというわけではありませんが、私にとってローシュ・ハッシュャナーとヨーム・キップールは特別な日です。

広報文芸

〈俳句〉

法師蟬線路工夫の作業唄
四ツ屋 稲場 文治
雨止みて虫いっせいに鳴く真
中野島 湯口 静枝
ぼっかりと月見草夜を点しけ
四ツ屋 椎名 律子
母の年越へて八十路や虫の秋
下島 広野 房子
虫の声聞きつつ長きしまい風
宮窪 古塚ミサオ
聞きなれぬ音色もまじる虫時
横道 高木キヨエ
大根蒔く亡夫の残せし庭畑
下島 石倉 花江
身丈より大きくなりし萩こぼ
宮窪 氷見智恵子
休田に蝶沈みたり草の花
北野 金山 千鳥

倒伏の田に絶えまなく秋の蝶
上梅沢 山崎 和子
旅人となりて女ら萩の寺
上小泉 水落 洋子
野牡丹の散りても褪せぬ濃む
らき 晒屋 金川智恵子
京迄の車中の膝にみかんのせ
下小泉町 平井 美枝
校舎よりコーラス洩るる良夜
かな 下島 山西 澄子
鞍馬寺へ続く山裾曼珠沙華
田中新町 吉澤 公子
ゆきずりの人と連れ立ち秋嵯
峨野 領家町 檜谷千恵子
草の実をつけて学校帰りの子
中村 由良 友一
刈り取りを終えて土壌も冬眠
に 中川原 中川 護

〈短歌〉

名月に李白の漢詩思ひつつ花梨酒を交す秋の夜長を
有金 今家 照子
晴れの日は縁側を開けわれひとり木せいりの香に酔ひしれてを
寺家町 浦山 純子
ロレンシャン高原、メープル街道と紅葉を丸ごと堪能すカナ
高塚曙町 岡本三由紀
澄む空に鳶はゆつたり輪を描き右せん回を繰り返し秋
中野島 小幡由美子
赤あかと褪めた西日は窓に入り夕餉決めかねるわれを照らしぬ
高塚 河崎 久子

四季の歌口ずさみながら収穫をゆるりゆるりと進める夫婦
小林 飯野すみゑ

〈選者 日影 康子〉



こんにちは!

けんこ 健吾くん
(1歳11か月)
〔パパ〕 春夫さん
〔ママ〕 亜津子さん(栗山)
げんきいっぱいにとだつてね
……ママより

掲載をご希望の方は
企画情報課広報担当まで(内線223)

広報クイズ?

〔問題〕
●ごみの減量化を進めるため
みんなで実行○○

★正解者の中から抽選で3

人の方にタラソピアダイ
ナミックゾーンの利用券
または図書券500円分
(どちらかをがきに記
載)をプレゼント。下記
の様式で申し込んでくだ
さい。締め切りは11月15
日(火)必着です。

10月号の答え

(滑川市個人情報保護条例
10月号の当選者(敬称略)
上野 颯(菰原)
野崎 栄松(加島町)
細川 靖男(追分)
(24通中17通正解)

編集後記

芸術の秋、読書の秋、スポーツの秋と時節柄、音楽や美術などの芸術関連、スポーツ関連の取材が多かった10月。それぞれの会場で、たくさんの方の観覧者や家族が詰め掛けていました。▼スポーツ関連の会場では、一生懸命プレーする子どもたちや出場者のものだけでなく、声援を送る仲間や家族の熱気が、屋外の涼しさ(寒さ?)を吹き飛ばさんばかりに溢れていました。▼一雨降ることに気温が下がり、日が落ちるのが早くなる11月。風邪を引かぬよう外出するときの服装と、夕方の車の運転には十分ご注意ください。(〇)

50 9368601

市役所
「広報クイズ」係

郵便番号
住所
氏名
クイズの答え
希望のプレゼント
(ご意見・ご感想)